

## Montée des océans : la menace s'accroît sur le Cotentin

Le niveau des océans pourrait s'élever de 0,5 à 1,60 mètre d'ici à 2070. Et submerger les marais de Carentan.

Le nord-Cotentin se détachait-il de l'océan ? Cette vieille question ressurgit ces jours-ci après la publication par la revue britannique "Nature Géoscience" d'une nouvelle étude alarmiste sur la hausse du niveau des mers.

### Une prévision alarmiste

Les données des résultats collectés il y a un demi-siècle évaluait la montée des mers et des marais dans une fourchette comprise entre 18 et 58 cm au cours du siècle, une équipe internationale de scientifiques financée par l'Union européenne affirme que cette augmentation pourrait être quatre fois plus élevée et atteindre 1,60 mètre d'ici à 2070 !

Il n'est pas aisé, un tel changement d'ordre de grandeur renforce toutes les prévisions des études de vulnérabilité du littoral français. Cette publication, a déclenché une polémique au

Cotentin et du Bessin. "Les marais de Carentan sont des zones basses situées à 2 mètres au-dessus du niveau moyen de la mer. Ce milieu, créé par l'homme, est protégé grâce aux portes à flots installées au XVIII<sup>e</sup> siècle en aval des rivières et à un phénomène de comblement lié aux apports sédimentaires qui se fait aux dépens de la mer. Avant, la mer rentrait dans les marais. Si le niveau des mers devait s'élever de 50 cm, ce dispositif serait suffisant. Mais pour 1,60 mètre, ce n'est plus adapté. Ce milieu va évoluer mais nous ne savons pas dans quelles proportions".

### La Manche a déjà perdu 440 hectares

Dans le cadre d'un programme européen de recherche, Branch Project (Biodiversité et aménagement face aux changements climatiques), le Conservatoire du littoral a collecté des informations sur la biodiversité

